
ACTA NÚMERO 94 
SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE GUANAJUATO 
SESIÓN ORDINARIA 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

SESIÓN CELEBRADA EL 17 DE DICIEMBRE DE 2020 
H. CONGRESO DEL ESTADO 

DE GUANAJUATO - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PRESIDENCIA DEL DIPUTADO GERMAN CERVANTES VEGA 

En la ciudad de Guanajuato, capital del Estado del mismo nombre, se reunieron las 

diputadas y los diputados integrantes de la Sexagésima Cuarta Legislatura del Congreso del 

Estado Libre y Soberano de Guanajuato para llevar a cabo la sesión ordinaria a distancia a 

través de herramienta tecnológica, previamente convocada, la cual tuvo el siguiente 

desarrollo: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --- - - - - - -

La presidencia solicitó a la secretaría pasar lista de asistencia y certificar el cu.órum. 

Asimismo, pidió a las diputadas y a los diputados mantenerse a cuadro en su cámara para 

constatar su presencia durante el desarrollo de la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

La secretaría por instrucciones de la presidencia pasó lista de asistencia. Se registró 

la presencia de treinta diputadas y diputados. La diputada Lorena del Carmen Alfaro García 

y el diputado Luis Antonio Magdaleno Gordillo se incorporaron a la sesión durante el desahogo 

del punto dos y tres respectivamente del orden del día; y los diputados Rolando Fortino 

Alcántar Rojas e Isidoro Bazaldúa Lugo, se incorporaron a la sesión durante el desahogo del 

punto cinco del orden del día. Se registró la inasistencia del diputado Juan Elias Chávez, 

justificada por la presidencia en virtud del oficio presentado previamente en términos del 

artículo veintiocho de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado. - - - - - - - - - - - - -

Comprobado el cuórum legal, la presidencia declaró abierta la sesión a las once 

horas con cuarenta y dos minutos del diecisiete de diciembre de dos mil veinte. - - - - - - - -

En votación económica, en la modalidad convencional, sin discusión, se aprobó por 

unanimidad de votos de los presentes la propuesta de dispensa de lectura del orden del día, 

en razón de encontrarse en la Gaceta Parlamentaria. En la misma modalidad, en votación 

económica, se aprobó por unanimidad de votos de los presentes el orden del día, sin 

discusión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -· - - - - - -

En votación económica, en la modalidad convencional, se aprobó por unanimidad de 

votos de los presentes, sin discusión, la propuesta de dispensa de lectura del acta de la sesión 

ordinaria celebrada el dieciséis de diciembre del año en curso, en razón de encontrarse en la 

Gaceta Parlamentaria. En la misma modalidad, en votación económica, se aprobó por 

unanimidad de votos de los presentes el acta de referencia, sin discusión - - - - - - - - - - - -

En votación económica, en la modalidad convencional, se aprobó por unanimidad, 

de votos de los presentes sin discusión, la propuesta de dispensa de lectura de las 

comunicaciones y correspondencia recibidas, en razón de encontrarse en la Gaceta 

Parlamentaria, así como los acuerdos dictados por la presidencia, por lo que, la presidencia 

ordenó ejecutar los acuerdos recaídos conforme al acuerdo aprobado. - - - - - - - - - - - - - -
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rectificó hechos a su anterior orador; misma que fue rectificada en hechos por la diputada 

Alejandra Gutiérrez Campos; el diputado Raúl Humberto Márquez Albo solicitó a la presidencia un 

receso a efecto de revisar la transmisión de la sesión, la cual no fue concedida por'la presidencia 

en virtud de no tener problemas técnicos dicha transmisión; la diputada Magdalena Rosales Cruz 

rectificó hechos a su anterior oradora; acto seguido, se recabó votación nominal a través del 

sistema electrónico, resultando aprobado el dictamen en lo general por mayoría, con treinta 

y un votos a favor y dos votos en contra. Enseguida se sometió a discusión el dictamen en 

lo particular. Registrándose la participación de la diputada Ma. Guadalupe Guerrero Moreno, 

la cual, expuso su reserva al primer párrafo del artículo cinco; reserva que no fue aprobada, 

sin discusión, al computarse once votos a favor y veintidós votos en contra. La presidencia 

declaró no tener por aprobada la reserva en los términos propuestos. La diputada Celeste 

Gómez Fragoso expuso la reserva al artículo cincuenta y nueve, fracción primera; reserva 

que no fue aprobada, sin discusión, al computarse diez votos a favor y veintiún votos en 

contra. La presidencia declaró no tener por aprobada la reserva en los términos propuestos. 

La diputada Ma. Guadalupe Guerrero Moreno expuso la reserva al artículo dieciocho, anexo 

cinco; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y dos votos a favor y 

cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los términos 

propuestos. La diputada Celeste Gómez Fragoso expuso la reserva de reasignación a los 

proyectos Q3195 y Q1331; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y 

tres votos a favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobadas las 

reservas en los términos propuestos. El diputado Héctor Hugo Varela Flores expuso la reserva 

de reasignación a los proyectos Q0082 y Q0325; reservas que fueron aprobadas, sin 

discusión, al computarse treinta y tres votos a favor y cero votos en contra. La presidencia 

declaró tener por aprobadas las reservas en los términos propuestos. El diputado José Huerta 

Aboytes expuso la reserva de reasignación a los proyectos del Ramo veintitrés y Q0146; 

reservas que fueron aprobadas, sin discusión, al computarse treinta y cuatro votos a favor y 

cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobadas las reservas en los términos 

propuestos. El diputado Armando Rangel Hernández expuso la reserva de reasignación al 

proyecto Q0058; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y cuatro 

votos a favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva 

en los términos propuestos. La diputada Jessica Cabal Ceballos expuso las reservas de 

reasignación a los proyectos Q0054 y Q0155; reservas que fueron aprobadas, sin discusión, 

al computarse treinta y dos votos a favor y un voto en contra. La presidencia declaró tener 

por aprobadas las reservas en los términos propuestos. La diputada Katya Cristina Soto 

Escamilla expuso las reservas de reasignación a los proyectos Q3189 y Q0379; reservas que 
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fueron aprobadas, sin discusión, al computarse treinta y dos votos a favor y un voto en 

contra. La presidencia declaró tener por aprobadas las reservas en los términos propuestos. 

El diputado Víctor Manuel Zanella Huerta expuso la reserva de reasignación al proyecto 

Q0146; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y tres votos a favor y 

cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los términos 

propuestos. El diputado Luis Antonio Magdalena Gordillo expuso la reserva de reasignación 

al proyecto Q0058; r�serva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y un votos 

a favor y dos votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. La diputada Emma Tovar Tapia expuso la reserva del capítulo 4000, 

referente a Contingencias por Vectores; reserva que fue aprobada, sin discusión, al 

computarse treinta y un votos a favor y dos votos en contra. La presidencia declaró tener 

por aprobada la reserva en los términos propuestos. El diputado Germán Cervantes Vega 

expuso la reserva de reasignación al proyecto Q0380; reserva que fue aprobada, sin 

discusión, al computarse treinta y dos votos a favor y cero votos en contra. La presidencia 

declaró tener por aprobada la reserva en los términos propuestos. La diputada Libia Dennise 

García Muñoz Ledo expuso la reserva de reasignación al Ramo veintitrés; reserva que fue 

aprobada, sin discusión, al computarse treinta y tres votos a favor y cero votos en contra. La 

presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los términos propuestos. La diputada 

Lorena del Carmen Alfara García expuso la reserva de reasignación al proyecto Q0380; 

reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta. y tres votos a favor y cero 

votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los términos 

propuestos. La diputada Martha Isabel Delgado Zarate expuso la reserva de reasignación al 

proyecto Q0376; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta y un votos 

a favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. La diputada Noemí Márquez Márquez expuso la reserva de reasignación 

al proyecto Q0060; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta votos a 

favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. El diputado Miguel Ángel Salim Alle expuso la reserva de reasignación 

al proyecto Q0376; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse veintisiete votos 

a favor y dos votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. El diputado Paulo Bañuelos Rosales expuso la reserva de reasignación 

al proyecto Q0161; reserva que fue aprobada, sin discusión, al computarse treinta votos a 

favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. El diputado J. Guadalupe Vera Hernández expuso las reservas de 

reasignación a los proyectos Q3066 y Q0375; reservas que fueron aprobadas, sin discusión, 
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al computarse treinta votos a favor y un voto en contra. La presidencia declaró tener por 

aprobadas las reservas en los términos propuestos. El diputado Jaime Hernández Centeno 

expuso las reservas de reasignación a los proyectos Q0251, Q3174 y Q0085; reservas que 

fueron aprobadas, sin discusión, al computarse treinta votos a favor y un voto en contra. La 

presidencia declaró tener por aprobadas las reservas en los términos propuestos. La diputada 

María de Jesús Eunices Reveles Conejo expuso las reservas de reasignación a los proyectos 

Q0260 y Q0256; reservas que fueron aprobadas, sin discusión, al computarse treinta votos 

a favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. La diputada Angélica Paola Yañez González expuso las reservas de 

reasignación a los proyectos Q3065 y Q0380; reservas que fueron aprobadas, sin discusión, 

al computarse veintisiete votos a favor y cero votos en contra. La presidencia declaró tener 

por aprobadas las reservas en los términos propuestos. El diputado Israel Cabrera Barrón 

expuso una reserva del artículo 18 y tres reservas del artículo 8; la diputada Alejandra 

Gutiérrez Campos solicitó a la presidencia se someta a votación una a una las propuestas, 

petición que fue concedida. El diputado Israel Cabrera Barrón hablo a favor de las reservas 

dos y tres. Acto seguido se sometió a consideración cada una de ellas, resultando, la primera 

aprobada, sin discusión, con treinta y dos votos a favor y cero votos en contra; la segunda 

reserva, se sometió a discusión, resultó aprobada, con treinta votos a favor y cero votos en 

contra; la tercera reserva, se sometió a discusión, resultó aprobada, con treinta votos a favor 

y cero votos en contra. La presidencia declaró tener por aprobadas las reservas en los 

términos propuestos; y, se sometió a discusión la cuarta reserva, la cual no fue aprobada, 

sin discusión, al computarse once votos a favor y diecinueve votos en contra. La presidencia 

declaró no tener por aprobada la reserva en los términos propuesto. El diputado Raúl 

Humberto Márquez Albo expuso la reserva de la partida presupuesta! 3790. Se registró la 

intervención de la diputada Alejandra Gutiérrez Campos para hablar en contra; sometida a 

consideración, resultó no aprobada, sin discusión, al computarse cuatro votos a favor y 

veintisiete votos en contra. La presidencia declaró no tener por aprobada la reserva en los 

términos propuestos. El diputado Raúl Humberto Márquez Albo expuso la reserva de la 

partida presupuesta! 5150; se registró la participación del diputado J. Jesús Oviedo Herrera 

para hablar en contra; sometida a consideración, resultó no aprobada, sin discusión, al 

computarse cuatro votos a favor y veinticinco votos en contra. La presidencia declaró no 

tener por aprobadas las reservas en los términos propuestos. La diputada María Magdalena 

Rosales Cruz expuso las reservas de las partidas presupuestales 3611 y 3612; reservas que 

fueron aprobadas, sin discusión, al computarse ocho votos a favor y veinte votos en contra. 

La presidencia declaró no tener por aprobadas las reservas en los términos propuestos. La 
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presidencia declaró tener por aprobadas las reservas, así como los artículos no reservados 

que contiene el dictamen y ordenó remitir al Ejecutivo del Estado el decreto aprobado, para 

los efectos constitucionales de su competencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Se sometió a discusión el dictamen signado por la Comisión de Hacienda y 

Fiscalización relativo a la iniciativa de Ley de Austeridad Republicana para el Estado de 

Guanajuato, formulada por el diputado Ernesto Alejandro Prieto Gallardo del Grupo 

Parlamentario del Partido Morena. Se registró la participación de la diputada Laura Cristina 

Márquez Alcalá para hablar a favor; se recabó votación nominal en la modalidad 

convencional, registrándose veinticinco votos a favor y dos votos en contra, resultando 

aprobado por mayoría de votos de los presentes. En consecuencia, la presidencia instruyó a 

la Secretaría General proceder al archivo definitivo de la iniciativa referida en el dictamen 

aprobado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
La presidencia comunicó que en virtud de ser ésta la última sesión ordinaria del 

primer periodo ordinario de sesiones del tercer año de ejercicio constitucional de la 

Legislatura se procedería a elegir por el sistema de cédula mediante el sistema electrónico a 

la Diputación Permanente que fungirá durante el primer receso del tercer año de ejercicio 

constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura. Computada la votación, la Diputación 

Permanente quedó integrada de la siguiente manera: como Presidente, el diputado Luis 

Antonio Magdalena Gordillo; como Vicepresidenta, la diputada María Magdalena Rosales 

Cruz; como Secretario, la diputada Celeste Gómez Fragoso; como Prosecretario, el diputado 

Rolando Fortino Alcántar Rojas; como Primer Vocal, la diputada Katya Cristina Soto Escamilla; 

como Segunda Vocal, la diputada María de Jesús Eunices Reveles Conejo; como Tercera 

Vocal, la diputada Ma. Guadalupe Guerrero Moreno; como Cuarto Vocal, el diputado Raúl 

Humberto Márquez Albo; como Quinto Vocal, el diputado Juan Antonio Acosta Cano; como 

Sexto Vocal, el diputado J. Jesús Oviedo Herrera; y como Séptima Vocal, la diputada Emma 

Tovar Tapia; así como los diputados Jaime Hernández Centeno, Armando Rangel Hernández 

y Víctor Manuel Zanella Huerta, y las diputadas Angélica Paola Yáñez González y Ma. 

Guadalupe Josefina Salas Bustamante como suplentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

En el apartado de asuntos generales, se registró la intervención del diputado José 

Huerta Aboytes, con el tema posición coyuntural; el diputado Miguel Ángel Salim Alle con el 

tema Club León; el diputado Raúl Humberto Márquez Albo con el tema presupuesto estilo 

azul; siendo rectificado en hechos por el diputado J. Jesús Oviedo Herrera y este por quien 

le antecedió en el uso de la palabra; quien a su vez fue rectificado en hechos por el diputado 

Armando Rangel Hernández; finalmente participó, el diputado Israel Cabrera Barrón con el 

tema Museo de las Momias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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La presidencia dio un mensaje. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

La presidencia informará a la asamblea que toda vez que contaban con el archivo 

electrónico del acta levantada con motivo de la presente sesión, resultaba innecesario 

decretar un receso para la elaboración del acta, proponiendo la dispensa de su lectura para 

efecto de someterla a consideración de la asamblea para su aprobación. - - - - - - - - - - - -

Posteriormente la presidencia procederá a clausurar el primer periodo ordinario de 

sesiones correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional. - - - - - - - - - - - - - - - -

La presidencia informará que en términos del artículo cincuenta y nueve, fracción 

vigésima tercera de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado, se comunicará al 

Gobernador del Estado y al presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del 

Poder Judicial del Estado, la clausura del primer periodo ordinario de sesiones, 

correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura. 

Asimismo, informará si se mantuvo el cuórum de asistencia y la necesidad o no de un nuevo 

pase de lista. Finalmente levantará la sesión y solicitará a las ciudadanas diputadas y a los 

ciudadanos diputados que integran la Diputación Permanente, que al término de esta sesión 

se llevará a cabo la instalación de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Todas y cada una de las intervenciones de las diputadas y de los diputados 

registradas durante la presente sesión, se contienen íntegramente en versión mecanográfica 

y forman parte de la presente acta; así co n.-p�;rrito or el que se solicitó la justificación de 

la inasistencia del diputado Juan Elias C z. Damos �- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

María Magdalena Rosales Cruz 
Diputada secretaria 

- aerrero Moreno
.,.q__.,...·-epresidenta 
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CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO 

D IP. J U A N ELIA.S CHÁ VEZ 

Guanajuato, Gto., a 16 de diciembre de 2020. 

Dip. J. Jesús Oviedo Herrera 
Presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política de la LXIV Legislatura 
Del Congreso del Estado de Guanajuato. 
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El que suscribe Dip. Juan Elias Chávez, de la Representación 
Parlamentaria de Nueva" Alianza, me dirijo a Usted de la manera mas 
atenta y con fundamento en el artículo 28 de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo del Estado de Guanajuato, para informarle que por motivos 
de fuerza mayor no podre asistir a la Sesión de Pleno que se llevará a 
cabo el día jueves 17 de diciembre de 2020. 

Sin mas por el momento quedo de Usted agradeciendo la 
justificación de mi inasistencia . 

. . . . . . . . . .  L . r ' "  . . .  1as Chávez 
n Parlamentaria del Partido 

Paseo del Congreso #60 Col. Marfil C.P. 36250 Guanajuato, Gto. Teléfono: (473) 102 00 00 ext. 6110 
juan.chavez@congresogto.gob.mx 
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Guanajuato, Gto., 17 de diciembre de 2020 

. . . .  ---- . 
DIPUTADO GERMÁN CERVANTES VEGA 
PRESIDENTE DEL CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO 
SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA, 
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO 
P R E S E N T E  

El que suscribe DIPUTADO J. JESÚS OVIEDO HERRERA con 

fundamento en lo dispuesto por los artículos 25 párrafo primero y 28 

párrafo primero de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado 

de Guanajuato, me permito solicitarle, de la manera más atenta, 

tenga a bien calificar de justificada la inasistencia de la DIPUTADO 
JUAN ELÍAS CHÁVEZ quien no estará presente en la Sesión 

Ordinaria a celebrarse el día de hoy por motivos de fuerza mayor. 

Sin otro particular, de antemano agradezco sus atenciones al 

presente. 

Atentamente 

DIPUTADO J 
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CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO 

DIPUTADO GERMÁN CERVANTES VEGA 
PRESIDENTE DEL CONGRESO DEL ESTADO 
LIBRE Y SOBERANO DE GUANAJUATO 
SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA 
PRESENTE. 

La suscrita, Diputada Guadalupe Guerrero Moreno, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, con fundamento en el artículo 
187, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato, con respeto 
me dirijo a Usted a efecto de realizar reserva respecto del párrafo primero, del artículo 
5, del Proyecto de decreto del dictamen de la iniciativa de Ley del Presupuesto General 
de Egresos del Estado de Guanajuato, para el ejercicio fiscal de 2021, relacionado con 
el tema de ampliaciones liquidas, de conformidad con lo siguiente: 

Cuando hablamos de presupuesto en el ámbito gubernamental, se habla de un diseño 
democrático proclive a reflejar un sano equilibrio constitucional del binomio "control VS. 
el presupuesto como instrumento ejecutivo del estado, en la división de Poderes que 
incluye el control Parlamentario". 

Lo que involucra a los tres Poderes y a los Organismos Públicos Autónomos, bajo 
estricta disciplina financiera por igual a quienes ejercen el presupuesto de egresos para 
el Estado de Guanajuato. 

En esa tesitura, el párrafo primero del artículo 5 del proyecto de Decreto que nos ocupa, 
a la letra establece que: 

"Recursos excedentes 
Artículo 5. Cuando la Secretaría disponga durante el ejercicio fiscal 
de ingresos excedentes derivados de ingresos de libre disposición, 
podrá aplicarlos y autorizar ampliaciones líquidas en términos de lo 
dispuesto en la Ley para el Ejercicio, siempre que dichos recursos 
excedentes no superen el 6.5% de /os ingresos proyectados, pues 
de lo contrario, se requerirá autorización del Congreso del Estado." 
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